



## LUCHAS DE LA INDEPENDENCIA

Durante el siglo XVIII, la conformación de la provincia de Barcelona pertenecía a los territorios del Virreinato de Nueva Andalucía. El 11 de julio de 1810, la Junta Suprema de Caracas sumo a la región entre las provincias que desconocían a la autoridad del gobierno español. Durante la Primera República, la Junta de Barcelona Colombiana procuró mantener una postura particular al crear una República independiente, cuya constitución fue realizada por Francisco Espejo y aprobada el 12 de enero de 1812. Sin embargo este proyecto duró poco tiempo, ya que en la Reforma de 1811 aparecen firmantes los diputados de dicha provincia, como parte de la Confederación de Provincias de Venezuela.

Después de la caída de la Primera República (1812), las autoridades realistas mantuvieron también el mismo nombre. Diez años más tarde, dependería de la provincia de Guayana, Cumaná y Margarita para pasar a formar parte del departamento de Orinoco.

Para 1855, esta provincia oriental estaba constituida por las ciudades de Barcelona, Aragua, Freites, Onoto, Pao, Píritu, San Diego y Soledad. Dicha región desapareció mediante la Constitución federalista oficializada un 22 de abril de 1864 por la cual se constituyó el estado Barcelona, región que formó parte de los Estados Unidos de Venezuela. Esta condición de autonomía duraría hasta 1881, cuando el presidente Antonio Guzmán Blanco crea el estado de Oriente, compuesto por las secciones Barcelona, Cumaná y Maturín quedando como capital Barcelona.

Guerra de la Independencia.



**El acta de independencia de Venezuela fue firmada el 5 de julio de 1811, siendo Miranda su principal responsable. Pero los españoles reaccionaron y se volvieron a hacer con el poder. El 25 de julio de 1812, Miranda se rindió ante las fuerzas realistas españolas de Domingo Monteverde: finalizaba de esa manera la I República venezolana.**

La lucha venezolana por la independencia frente al poder colonial español comenzó antes de 1810 y finalizó en 1821. Desapareció así la que fuera capitanía general de Venezuela.

### PRIMEROS INTENTOS

Francisco de Miranda es considerado el precursor de la independencia venezolana. En 1806, al frente de una expedición, intentó, en dos ocasiones, desembarcar en Venezuela para liberar el país. La falta de apoyo a su proyecto le llevó al fracaso. Un año después, el que sería principal dirigente de la independencia de América Latina, el venezolano Simón Bolívar, comenzó también a actuar para conseguir la liberación de su patria.